

Ciudad de México a 29 de agosto de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

**526**

## **El Consejo Nacional INDEX cumple su 57 aniversario**

El Consejo Nacional INDEX y sus 18 asociaciones representan el interés productivo de la industria manufacturera de exportación. Las empresas IMMEX son un elemento relevante por la importancia en las cadenas globales de valor.

La industria manufacturera genera el 61% de las exportaciones de México, el 18% del PIB nacional y 20% del empleo formal. Actualmente, INDEX es un actor clave ante el nearshoring, donde se estima la llegada de 48,000 mdd, de los cuales 63% se enfocarán en las manufacturas.

A través del equilibrio social y el impulso al desarrollo nacional y regional, index Nacional apuesta por una política industrial que se amplíe a más sectores, a través de una red de 15 comités nacionales y 5 grupos de trabajo que en conjunto engloban los principales intereses de la industria de exportación.

Este año, INDEX ha emprendido 3 grandes proyectos que fortalecerán la presencia en México y el mundo, fomentando la inclusión, diversificación y la academia.

A través del grupo de trabajo, Mujer en la Manufactura, la industria manufacturera de exportación busca visibilizar el papel de la mujer, en todos los niveles de los diversos puestos, desde el operativo hasta el gerencial, siendo esta la primera vez que se crea un grupo de este tipo.

Encabezado por Fabiola Luna, este grupo promoverá programas que faciliten el desarrollo y oportunidades en la industria, además de reducir la violencia de género y contribuir a la disminución de la brecha salarial, mismos que forman parte de los compromisos adquiridos en el T-MEC.

Tras la renegociación y entrada en vigor del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), INDEX estableció una oficina en Washington D.C. basada en 3 pilares: fortalecer las cadenas de valor de América del Norte, promover la inversión en infraestructura fronteriza y acelerar las iniciativas de facilitación comercial para promover un comercio seguro y eficiente.

La industria manufacturera es desde hace décadas uno de los principales motores económicos de México, al generar más de 60% de las exportaciones del país y 84% del comercio exterior con Estados Unidos. Es por ello que el Consejo Nacional index prevé la apertura de 2 oficinas más, una en Nueva York y otra en Los Ángeles.

Al respecto, Luis Manuel Hernández, presidente del Index Nacional, comentó que las nuevas oficinas tendrán el objetivo de atraer inversiones en México, general oportunidades de negocios y cabildear en Estados Unidos asuntos que beneficien el sector.

A inicios del año se anunció la creación de la Universidad INDEX, un proyecto educativo de alcance internacional que mira hacia el futuro desde una óptica en donde el desarrollo de talento tendrá mejores oportunidades, además de incrementar la calidad de vida de sus colaboradores y que posee un alcance de 10 millones de personas.

Esta institución educativa contará con una oferta académica que incluye: modelo con contenido significativo para aplicar en trabajo y teletrabajo; sala de networking para que alumnos intercambien conocimientos; consejería estudiantil para dar seguimiento a motivaciones de los alumnos; creación de plataforma de inteligencia de negocios; certificaciones técnicas en comercio exterior y de manufactura por sector y región.

La Universidad Index está diseñada en su plan de estudios para centrarse en el Smart Manufacturing, un propósito de enseñanza que alude esencialmente al escenario mundial de la cuarta revolución industrial.

Actualmente, México experimenta un ambiente de negocios inmejorable derivado de la relocalización de empresas a nivel mundial. Este fenómeno conocido como nearshoring permite a nuestro país convertirse en un actor clave donde se estima la llegada de 48,000 mdd, de los cuales 63% se enfocarán en las manufacturas.

Además, el Consejo Nacional index, como parte integrante del denominado 'cuarto de junto' en el T-MEC, seguirá impulsando sus objetivos, reafirmando su compromiso con la competitividad económica de América del Norte, las cadenas de suministro y el empuje con el bloque económico más dinámico del mundo.

El T-MEC genera un flujo comercial de alrededor de 3 millones de dólares por minuto. De acuerdo con información del Banco Mundial, el dinamismo de México se debe principalmente a su sector industrial, teniendo como base la industria manufacturera, la cual creció 3.1% en 2022.

El presidente nacional de INDEX, Luis Manuel Hernández, afirmó que el papel de la industria manufacturera de exportación es un vital como catalizador de inversión y en este aniversario 57, se reafirma el compromiso de crear sinergias que impactarán positivamente en el sector y en la economía nacional.

-000-